

CASILLA DE LA LUZ (S.XX)

En 1918 la empresa de elaboración de brochas y pinceles **Monteserín y Compañía** inicia la electrificación de su industria. Para ello **José Monteserín Juárez**, finense afincado en Barcelona y propietario de la marca, decide crear una segunda empresa llamada **Monteserín y Compañía – Santa Engracia** con el fin de revender el sobrante del fluido eléctrico contratado para su negocio.

Mediante un contrato entre la empresa y el Ayuntamiento de Fines, este sobrante sería suministrado al municipio para el primer alumbrado público del municipio y aquellos particulares que quisieran tener electricidad para su propio uso.



Fig.1 Cartel Hidro-eléctrica Monteserín y Compañía.

El transformador que hoy vemos, conocido popularmente como **La Casilla de Luz**, fue construido en 1920 por esta compañía para suministrar la electricidad procedente de la línea general de la **Sociedad Hidroeléctrica del Almanzora**. Se trata de una construcción de cuarenta y dos metros cuadrados y siete metros de altura realizada con mampostería. Originalmente tenía un techo de armadura mixta de madera, hierro y teja plana.

El primitivo alumbrado pasaba por las calles Lázaro (actual Alejandro Estrada), Carrerón, Levante, del Medio, Nueva, Callejón, Travesía Alta, Travesía de Lázaro, Honda, Plaza de la Iglesia, Plaza de la Constitución, Real y las calles de la Cárcel y de Baza (actual Avenida del Rey Juan Carlos I).